

Importaciones de energéticos, en máximo histórico (El Financiero 01/02/12)

Importaciones de energéticos, en máximo histórico (El Financiero 01/02/12) Esther Arzate Miércoles, 1 de febrero de 2012 Pemex erogó 30 mil 801 mdd en 2011 por ese concepto. - PEMEX LOGRÓ UN SUPERÁVIT EN 2011 Pese a que la balanza de Petróleos Mexicanos (Pemex) fue superavitaria en 24 mil 996 millones de dólares durante 2011, ese año también alcanzó el máximo nivel histórico de compras de energéticos en el extranjero, al erogar más de 30 mil millones de dólares, cifra casi tres veces superior a lo que destinó a importaciones en 2006 y más del doble de lo que gastó en 2009. De acuerdo con estadísticas preliminares publicadas en los Indicadores Petroleros, el valor de las exportaciones de todos los petrolíferos en 2011 ascendió a 55 mil 796 millones de dólares, en tanto que el gasto generado por las importaciones fue de 30 mil 801 millones de dólares. El valor de las compras de petrolíferos, petroquímicos y gas natural el año pasado fue 43 por ciento superior a la registrada en 2011, cuando ascendió a 21 mil 449 millones de pesos y 118 por ciento superior al gasto que realizó por ese mismo concepto en 2009, por 14 mil 109 millones de pesos. No obstante, la paraestatal destacó en un comunicado que el total de ingresos captados por el comercio exterior de hidrocarburos y sus derivados fue casi 15 mil millones de dólares superior al monto facturado en 2010, lo que representó un aumento de 36 por ciento. Pemex, a través de PMI Comercio Internacional, colocó entre sus clientes de América, Europa y Lejano Oriente un volumen promedio de un millón 338 mil barriles diarios de petróleo crudo en 2011, a un precio promedio ponderado de 101 dólares por barril. Del volumen total de petróleo exportado, 77 por ciento correspondió a crudo Maya. De igual modo, Pemex colocó en el mercado internacional 185 mil barriles diarios de petrolíferos (combustóleo, gasolinas, diesel y otros), por seis mil 212 millones de dólares, 30 por ciento más que en 2010. En contraste, en 2011 la petrolera mexicana importó 678 mil 200 barriles de petrolíferos (diesel, combustóleo, gas licuado de petróleo, gasolinas, entre otros), lo que implicó un incremento de 8.1 por ciento respecto al de 2010. Rompe con Sacyr Por otra parte, en Madrid se informó que Pemex y la constructora española Sacyr Vallehermoso pusieron fin oficialmente a la alianza que habían alcanzado en agosto para votar conjuntamente en Repsol. "Las partes han acordado dar por terminado y resolver de forma anticipada el acuerdo de accionistas", afirmaron las empresas, precisando que no se reclamarán nada una a otra ante la justicia. Cabe señalar que las acciones de Repsol YPF bajaron el martes tras desplomarse su filial argentina YPF en la Bolsa de Buenos Aires por reportes de que el gobierno argentino estudia su eventual nacionalización.